



El Poblador

SOCIALISTA Y LIBERTARIO.



FUNDADO EL 19 DE ABRIL DE 1933.-

PROGRAMA OFICIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE
CON MOTIVO DEL ANIVERSARIO N° 61. (1933- 1994.)
UN AÑO DESPUES DE HABER PROCLAMADO LA REPUBLICA
SOCIALISTA. LA PRIMERA REPUBLICA SOCIALISTA
DE AMERICA.

- VIERNES 15 DE ABRIL. 10.30 hrs. Acto inicio Consejo General del Partido
salon de honor Ex. Congreso Nacional.
15.30 hrs. Consejo general en Canelo de Nos.
- SABADO 16. 10. hrs. Consejo General
lugar: Canelo de Nos.
- MARTES 19. 10.45 hrs. Ceremonia en Homenaje a Salvador Allende
y victimas de la represion en la Dictadura Militar.
Ofrendas florares. en el Cementerio general.
- VIERNES 22. Fiesta Socialista en los Nuevos Tiempos
desde las 21.00 hrs en el Estadio El Llano.
Paradero 6 de la Gran Avenida.

El Poblador, invita a los nucleos para que en el lugar en donde actuan o viven
celebren el aniversario del Glorioso Partido Socialista de Chile.
a la cual ningun socialista debe estar ausente.

*Tenemos a disposici3n de los dirigentes de Base, un casset
con el himno del Partido y el mensaje del Comaero Salvador
Allende antes de morir. Solo basta pedirlo al fono 5211948 o
por medio de los respectivos Nucleos.*

NO SE OLVIDEN QUE EL MARTES 19 A LAS 10.45 hrs. NOS JUNTAMOS EN EL
CEMENTERIO GENERAL PARA RENDIRLE HOMENAJE A LOS MARTIRES DEL PARTIDO
Y DE LA REPRESION DE LA DICTADURA MILITAR. no podemos faltar.

EL POBLADOR: Boletin de circulaci3n restringida y editado exclusivamente
para los socialistas de la Comuna P.A.C.
Director responsable: Amador Ruiz Guajardo.
Colaboraron en esta edici3n. Mario Ortiz. Lenin Contreras
Luisa Delgado. Jorge Fischer.
Abril de 1994.- Comuna P.A.C. Santiago de Chile.

Financiamiento

Editorial

Compañeras, Compañeros Socialistas ; cuando empezamos a celebrar 61 años de vida partidaria, de luchas junto al Pueblo, de victorias y tambien de derrotas que la historia nos ha puesto como desafios y como parte de la experiencia libertaria a la que nunca hemos renunciado. Es bueno hacer un alto en el camino y reflexionar sobre este momento tan especial que viven los Socialistas , especialmente los Socialistas de P.A.C. pues estamos impregnado de tensiones, luchas externas y tambien internas que de alguna manera afectan a todos los Socialistas.

EL POBLADOR, quiere ser una instancia de unidad, un espacio en donde todos puedan expresar "su pensamiento" con respecto al Partido y a su caminar en esta Comuna hoy, afectada por graves hechos ocurridos al interior de la Municipalidad.

Queremos hacer presente y es honesto hacerlo y dejarlo en claro; Este boletin modesto, producto de un gran esfuerzo para nosotros como trabajadores, no representa de ninguna manera y bajo ninguna circunstancia el pensamiento y el accionar de la Directiva del Comunal P.A.C.

Somos Socialista y Libertarios, somos lo que siempre hemos sido, Socialistas y queremos entregar nuestro aporte al caminar del P.S. en la Comuna, ya no existe otra instancia para poder llegar a los Compañeros que no tienen contacto con el Comunal o no hacen vida partidaria en los Núcleos que existen en la Comuna.

Desde aqui, les decimos a esos compañeros. Feliz Aniversario. y esperamos que de alguna manera, podamos reunirnos como Partido aunque sea por intermedio del Poblador, para recordar juntos a nuestros martires, para celebrar unidos el pasado, el presente y el futuro de nuestro Partido Socialista. La historia nos espera, el Pueblo tiene esperanzas en este Partido, en el Partido de Salvador Allende.

Adelante Compañeros. Adelante compañeras.

VIVA EL PARTIDO SOCIALISTA. !!

Muchos compañeros preguntarán el porque no sale el Poblador o porque no llega como lo hacia antes, que una vez al mes, se editaba y entregaba las noticias del Partido y del Comunal.

El Director responsable de "EL POBLADOR" se hace un deber entonces aclarar las dudas con respecto a este Boletin.

En primer lugar, para editar este Boletin , se necesita de una buena maquina de escribir, la que funciona con una cinta impresora cuesta \$ 5.100.

Se necesita papel original, para su diagramación y posterior impresion. esa etapa de impresion cuesta \$20.000. y ya llevamos 25.000. sin contar con el tiempo que se le debe dedicar para poder escribirlo y diagramarlo.

Ese es el principal de los motivos, por el cual "El Poblador" no llega a todos los compañeros que nosotros deseáramos que llegara.

Para editarlo no contamos con ayuda externa, debemos sacar de nuestros propios bolsillos, para poder editarlo, y los sueldos de un trabajador, no es mucho.

HOY, hemos realizado un gran esfuerzo para poder llegar a los Compañeros de las diferentes poblaciones o a los diferentes Núcleos que existen en la Comuna, pues gracias a esos Núcleos hemos podido financiar este numero extraordinario, en la fecha de un aniversario más del Glorioso Partido Socialista de Chile, del cual somos parte con orgullo.

Si todos cooperáramos con un granito de arena, estoy seguro que lograríamos financiar El Poblador, pero la realidad no es esa y todavia esperamos que todo se nos regale y nos llegue por obra y gracias del Espiritu Santo.

Esa es la realidad y la verdad, no existe otra verdad.

Es por eso llamamos a las compañeras y a los compañeros que hagan llegar su colaboración a los dirigentes de los diferentes núcleos, para poder así, editar nuestro Boletin mes a mes.

LOS NUCLEOS Y SUS NOTICIAS..

" Frente del Pueblo"

La gran noticia de nuestros compañeros del Fte. del Pueblo es que su dirigente el Compañero Rene Rodriguez Arenas , ha sido invitado a la Rep. de Venezuela con motivo de celebrarse allí en Caracas el Aniversario del P.S. en el cual ha sido invitado el Compañero Rodriguez

No siempre suceden estas cosas entre nosotros, pero.. Este es el P.S. y ese gran compañero se merece con veces viajar a Venezuela en representación de sus Compañeros. Don Rene . Feliz Viaje

"Angel Muñoz"

Fue reelegido como Presidente de la A. de Propietarios de la Pob. 2 de Marzo , el Compañero Ramon Moreno Riveros y tambien fue elegido con la segunda mayoría, el Compañero Evaristo Cornejo, Sec. de Propaganda del Núcleo "Angel Muñoz"

Adelante Compañeros,

" Jose Toha"

No muy buenas noticias existen en este Núcleo, ya que por la falta de participación en el Comunal y la indiferencia de la Cupula del P.S. en sus planteamientos como militantes, han sufrido la perdida de una gran compañera, que se aleja del partido.

Esperamos que regrese y que vuelva a luchar junto a ellos.

Esperamos que así. sea.

" Municipalidad "

Gran actividad que existe en este núcleo ya que allí, hay grandes luchadores del P.S. " se ha puesto las pilas" y han vuelto a la pelea por la justicia y por la Participación.

Todos estan bajo estado de alerta, con el fin de hacerle frente a "la aplanadora" de Margarita.

Compañeros. Estamos con ustedes y estamos listos para luchar junto a ustedes!!

Pudimos vencer a la Dictadura, con mayor razon podremos vencer a una "aplanadora" siempre que unamos nuestras fuerzas y nuestras capacidades de lucha.

" Davila"

En franca recuperación se encuentra el Compañero L Carrizo, gran luchador esforzado dirigente del P.S. que junto a su esposa la Compañera Luisa delgado , dirigen a este Nucleo de grandes compañeros.

Un saludo grande para todos ellos, por medio de El Poblador"

en la Concertación

En estos dias de tension, de luchas internas de venganzas, de odios, de cosas oscuras al interior de la Concertación comunal, es bueno preguntarse ¿ hacia donde va la Concertación Comunal ?

Cual es el rol, que ocupa o que le cabe a la Concertación Comunal en el Gobierno Comunal?

Si retrocedemos en el tiempo, muchos deben acordarse de las promesas hechas por los personeros de la Democracia Cristiana y en especial de la Sra. Margarita, cuando todavia no era elegida como Alcaldesa.

" este sera un gobierno de la Concertación" "Prometo que no habra persecución politica para ningun militante de la Concertación" Todos los Partidos tendrán plena participación en el Gobierno Comunal"

Se formaran Comisiones para poder planificar, la educación, para poder planificar y controlar la gestion municipal" en donde los militantes de la Concertación tendrán plena participación y respetaremos las conclusiones y las llevaremos a la practica"

Y.. como verdaderas ovejas, los dirigentes de la Concertación cayeron en la trampa o pisaron el palito que puso la D.C. para poder así, valerse del famoso Protocolo por el cual la Sra. Margarita, fue elegida como Alcaldesa de la Comuna P.A.C.

Una vez en el poder Comunal, arrendaron una gran aplanadora, y la hicieron funcionar al interior de la Municipalidad de P.A.C. Paralelamente a ello, empezaron "los grandes negocios" en donde millones de pesos destinados a los mas pobres, destinados a la Comuna y a su desarrollo, empezaron a salir hacia otros destinos, mientras los militantes D.C. empezaron a llegar por bandadas al Municipio de P.A.C.

La Concertación en honor a la verdad, no tuvo la fuerza suficiente para poder parar esa aplanadora que la D.C. arrendó para pasar en la Municipalidad de P.A.C.

HOY, se ha llegado al colmo de separar de su cargo a la Presidenta del P.P.D. una de las dirigentes que mas luchó por respetar el protocolo dentro de la Comuna y junto a ella, han quedado aplastados numeroso funcionarios empleados y trabajadores de la Municipalidad.

En resumen la Concertación ha quedado reducida a una Desconcertación Comunal, en donde la unidad ha quedado olvidada y ya nada importa, no hay nada que pueda oponerse a la "aplanadora" que paso y sigue pasando la Sra. Margarita Pizarro. Alcaldesa de la I. Municipalidad de P.A.C.

Hacemos votos, porque los Partidos de la Concertación se unan y hagan un gran esfuerzo, para poder así, revertir el desastre producido por la "aplanadora" de Margarita.

a proposito del informe de la Contraloria General de la Republica:

En la ultima parte de sus descargos o apelación, la Sra Margarita le dice al Sr. Contralor:

- " Ese organismo, debe tener presente que para una autoridad que
- " por primera vez ostenta un cargo publico de esta naturaleza, y
- " nunca tuvo antes manejo de situaciones similares, no es facil
- " adecuar su gestion a las numerosas situaciones legales que
- " antes desconcia, y que por lo tanto, la obliga neceserariamente
- " a descansar en sus asesores.

(pagina 21 de la apelación)

Estamos frente al resumen de todo lo ocurrido en la Municipalidad, pues la Sra. Alcaldesa reconoce el haber cometido irregularidades al interior de la M. de P.A.C. y solicita a La Contraloria Genreal de la republica " que le perdonen sus faltas cometidas" ya que fueron sus asesores los culpables, pues ellos le obligaron a cometer los errores de todos conocidos y que suman varios millones de pesos, que ya no estan en la Municipalidad y que no podrán ser utilizados en algun proyecto que vaya en beneficio de los mas necesitados o que sirvan para el desarrollo de la Comuna Pedro Aguirre Cerda.

Todos los partidos de la Concertación y tambien aquellos que no son de la Concer-tación se han pronunciado al respecto. Menos nuestro Partido Socialista, ni siquiera ha informado a los militantes de los graves hechos ocurridos al interior de la Honorable e Ilustre Municipalidad de Pedro Aguirre Cerda. Hasta la demócracia Cristiana a informado de tales hechos ocurridos en cambio nosotros como Socialistas, sabemos por otros militantes o por la prensa lo que des-graciadamente ocurre al interior de la Municipalidad. Esperamos que esta situación sea revertida, ya que no podemos ignorar tales hechos pues tambien "le toca" a los Socialistas.



URGENTE !!

El Poblador, necesita un compañero o compañera que invente la forma de poder financiar regularmente el Boletín.

REFLEXION :...

Cuando ya han pasado muchos metros cubicos de agua bajo los puentes de la Comuna P.A.C. es bueno preguntarse ¿ Como es posible que la Alcaldesa, siendo Católica, haya podido cometer las irregularidades que contempla la Contraloria General de la Rep.

Como es posible y como entender que una hermana de la Iglesia Católica, avasalle a su prójimo como ella lo hace al interior de la Municipalidad?

Acaso el Evangelio, no significa nada para ella, en los momentos que le quita la fuente laboral a un hermano?

Acaso el poder y la ambición, pueden mas que los principios y los postulados que ella siempre proclamó?

Acaso no penso nunca que ese dinero que ya no está en Municipalidad pero sí en los bolsillos de algún ambicioso que jamás ha pensado en los demás, sino solo en enriquecerse a costa de los mas necesitados.

Pero donde esta la Fé? donde estan los valores?

" De que le vale al hombre decir tengo fé sino tiene obras " ?

O acaso todo es una farsa y una gran mentira para poder enganar a los mas debiles?

(esta es una tarea para la casa y tenemos un mes para la reflexion personal y en grupos.)

ALO... CON LA MUNI.. ??

Le comunico espere.....

Desgraciadamente y por no tener el telefono al dia, no habiamos podido comunicarnos con la Muni.. pero ya se ha cancelado y tenemos la linea abierta, para poder comunicarnos con el centro de operaciones de la Muni. P.A.C.

Con la Secre de Margarita ?

Señorita quisieramos saber en primer lugar hasta cuando seguirá temblando en ese lugar, ya que muchos habitantes de la Comuna, tienen "terror" de acercarse a la Muni. ?

Me parece que está equivocado

Tambien nos gustaria preguntarle, si la "aplanadora" de Margarita, la paga la D.C. o es parte del Convenio con ENASA ya que en el informe de la Contraloria no se encuentra explicita dicha "aplanadora" ?

Porque no le pregunta a ella ?

Le comunico de inmediato....

hable ...

Alo, con margarita.....

Sra. Margarita, me dice la secretaria que deberia preguntarle a Ud., acerca de la "aplanadora" que actualmente usa para aplastar a sus decidentes al interior de la Muni.

Concretamente la pregunta es.: Hasta cuando hara funcionar dicha "aplanadora" o espera que todos se dejen aplastar ?

Por casualidad no ha pensado que la Concertación puede levantarse y luchar en contra de esa "aplanadora" ?

Me tienen sin cuidado ..

Pero Ud., no recuerda que gracias a esa Concertación es Alcaldesa ?

A lo mejor seria bueno comer algunos kilos de pasas, para refrescar su acalorada memoria.

Pero bueno, como el telefono hay que pagarlo, para otra vez conversaremos un poco mas sobre esta maravillosa "aplanadora" usada por Ud.

Adios... un besito.... chao... chao.....

me voy corriendo, porque estoy invitado a una gran asamblea con los charceros de P.A.C. los que me han llamado para darme una gran noticia la que debe ser publicada en exclusiva por "El Poblador" en donde las lechugas, las sanahorias, los repollos van a volar por los aires de la Comuna P.A.C.

de nuevo le digo. chaito. chaito. hasta la vista.

Seguridad Laboral

La Asociación de empleados municipales empieza a ser una realidad de la Comuna P.A.C.

esperamos que se haga realidad lo mas pronto posible para poder asi, defender los derechos de todo funcionario, y puedan hacerle frente a la persecución política desatada por la D.C. al interior de la Muni.

El Poblador, cree que es la unica herramienta capaz de "parar" a la aplanadora de Margarita, y para eso, se necesita fuerte unidad gran espiritu de lucha, y una solidaridad a toda prueba para que en las buenas y en las malas, esten junto como un verdadero escudo frente a las atropellos y a las injusticias del cual son ustedes las victimas.

El Poblador tiene abiertas las puertas y las paginas para que esa Organización pueda usarlas en defensa de sus derechos y desde aquí, les decimos. ! Estamos con Uds., !!

AVANCES

Para decir la verdad, no estamos muy bien pues hace pocos dias, un grupo de militantes, reconocidos como Socialistas en la Comuna y en el Partido, se han convocado para elaborar un extenso documento, en donde se le dice a las autoridades del Partido, como se vive la vida partidaria en nuestra Comuna y que se hace, para hacer y engrandecer al P.S. en la Comuna. Muchos echaran "chispas" y expulsaran "sapos y ratones" de sus bocas, pero era necesario decirlo y por escrito, ya que las cosas en nuestro Comunal, no andan muy bien que digamos.

El Documento se puede adquirir o solicitar a los Dirigentes de los diferentes núcleos ya que en su distribución, se contempla a todos los militantes del P.S.

Por razones de etica política, no se puede entregar a todos aquellos que lo soliciten sin ser militantes del P.S.

ADEMAS

Ha circulado en las diferentes organizaciones de la Comuna una declaración de los Socialistas de la Comuna P.A.C. que nada tiene que ver con el Comunal o con su Directiva pues estos compañeros, no han dicho nada acerca de los graves hechos ocurridos al interior de la Municipalidad.

Es bueno leerlo y reflexionar al respecto ya que en estos dias, presisamente el Comp Mario Vera, Director de Finanzas ha sido removido de su puesto gracias a la intervención de su propio compañero de partido y Concejal, J. Lemuñir Epuyao.

FORMACION

Antiguamente la Educación Política de los militantes del P.S. era realmente una obligación y a ella se debe el haber luchado con fuerza y con grandes sacrificios en bien de los principios libertarios y de justicia social que sustentan los Socialistas.

De eso se trata precisamente, "algo" de educación política nos hace bien y nos recuerda que pertenecemos al P.S.

En el Boletín del Comité central N° 2, editado en el mes de mayo de 1992 que transcribe las resoluciones de la Conferencia Nacional de Organización se dice;

"ESTRUCTURA ORGANICA DEL P.S. DE BASE: EL NUCLEO.

- "El Núcleo es el organismo de base del P.S., en el cual deberán agruparse y acreditarse todos los militantes sin excepción. Es una instancia que no tiene funciones conspirativas, secretas, ni comparimentadas del resto de la organización.

El Núcleo debe ser un ente dinámico, participativo, que integra, educa, informa incentiva la creatividad y estimula la capacidad de trabajo de sus militantes.

Debe entenderse al Núcleo, como una herramienta fundamental del P.S. que busca la vinculación con la realidad social de nuestro País. Por ello, debe imponerse de los principales acontecimientos del medio que le toca actuar, acoger las inquietudes, demanda y aspiraciones de la Comunidad, en cada uno de los sectores y organizaciones sociales de ellos y expresar la opinión del Socialismo.

El Núcleo, debe ser el factor principal a partir del cual el Partido crece. Podrán existir tres tipos de Núcleos:

- A.) El Núcleo territorial por Juntas de Vecinos.
- B) El Núcleo funcional por frentes sociales específicos (sindical, estudiantil por empresas e industrias etc.)
- C) El Núcleo temático, en áreas de trabajo específico o movimiento social emergente; ecología, derechos humanos, cultura, exonerados, empresarios artistas etc.

La estructura del Núcleo deberá ser flexible de acuerdo a la realidad del sector donde esta inserto. Se recomienda que su número no sea inferior a 5 y no superior a 15 miembros, a menos que la realidad local recomiende que sea mayor o menor.

El Poblador pregunta: ¿Como estamos por casa? cual es el patrón de nuestros Núcleos? como se vive el Partido?

dejamos estas preguntas para la reflexión de la semana o del mes.

Para No Olvidar

En el mes de Julio del año 92 y cuando todavía celebrabamos la victoria en las elecciones de Concejales, el Compañero J. Lemuñir Epuyao, decia en medio de un Pleno del Partido realizado en el Centro de Adolescencia:

"Tengo confianza que de las grandes lecciones se aprende, no nos farrimos entonces esta oportunidad historica, tenemos grandes desafios por lo tanto, son muchos los que faltan nadie puede estar demás, solo aquellos que han perdido el objetivo mayor. Tenemos la oportunidad de prepararnos para las grandes batallas que son desafios pendientes, necesitamos toda nuestra energia, creatividad, compañerismo y fraternidad (?.)"

mas adelante decia:

c) Hacer del Partido una colectividad politica, Transparente y dinamica con capacidad de propuestas y respuestas a los desafios del mundo moderno."

Que lejos quedaron esas promesas, esos anhelos dichos con tanta vehemencia que por mucho tiempo sonaron en los oídos de los Socialistas.

HOY, cuando han pasado los días, cuando graves hechos han ocurrido al interior de la Municipalidad, sabemos, que ha sido el propio compañero Lemuñir el que ha solicitado la expulsión de su fuente laboral, por el solo hecho de no estar incondicionalmente a su lado o en favor de sus proyectos personales.

La última que se "mandó" fue la separación del Compañero Mario Vera, solicitado expresamente por el Compañero Lemuñir, según las palabras del Compañero Mario Vera.

¿PORQUE ?

El tiempo dirá la verdad o a corto plazo sabremos cual ha sido el objetivo del Compañero Lemuñir al interior de la Municipalidad y porque combate a sus propios compañeros de Partido, en circunstancias que él, debería ser el primer defensor de ellos y de ellas.

Con esperanzas, esperamos que esta grave situación termine y el Compañero Lemuñir se de cuenta que él, representa al P.S. y que gracias al Partido fue elegido como Concejal del P.S. y no gracias a su esfuerzo personal, ya que los independientes, no forman parte del Partido Socialista de Chile.

ALLENDE



" En este tiempo inverosímil, que prevee los medios materiales de realizar las utopías más generosas del pasado. Solo nos impide lograrlo el peso de una herencia de codicias, de miedos, de tradiciones institucionales obsoletas. Entre nuestra época y la del hombre liberado en escala planetaria, lo media es superar esta tendencia. Solo así, se podrá convocar a los hombres a reedificarse no como productos de un pasado de esclavitud, superstición o explotación, sino como realizadores conscientes de sus más nobles potencialidades. Este es el ideal Socialista."

Así lo señalaba el Presidente de Chile, Compañero Salvador Allende en su primer mensaje al Congreso nacional el día 21 de mayo de 1971.

LA HERENCIA DE UN LIDER



VIVA EL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE !!
VIVA LOS TRABAJADORES !!

"EL POBLADOR" Boletín de circulación restringida y editado exclusivamente para los socialistas de P.A.C. Director responsable: Compañero: Amador Ruiz Guajardo.